

de récolter. Nous ne croyons pas nous tromper en disant que ce sacrifice a été l'un des plus pénibles qu'il a été appelé à faire au cours de sa carrière. La Bonne sainte Anne qu'il aimait tant, le connaît ce sacrifice : elle sait avec quelle générosité et quelle abnégation il a travaillé à développer son culte, aussi nous n'avons aucun doute qu'elle a dû récompenser au centuple ce fidèle serviteur. Depuis sept à huit ans, M. Blouin avait renoncé au ministère actif et pris définitivement sa retraite. Il ne faut pas croire cependant qu'il soit resté complètement inactif. Il a continué de travailler dans la mesure de ses forces, nous pourrions même dire, plus que la prudence ne le conseillait. Il a prêché des retraites dans bon nombre de paroisses du diocèse, répondu à l'invitation d'une foule de confrères réclamant ses services. On pouvait toujours compter sur lui, car il ne savait rien refuser. Ils sont nombreux ceux qui en ont fait l'expérience et qui restent ses obligés.

M. Blouin était certainement l'un des prêtres les mieux doués du diocèse de Québec. Il se distinguait surtout par ses aptitudes pour les affaires et par le talent de la parole. Possédant à un haut degré la voix et le *pectus* de l'orateur, sa prédication était souvent éloquente, et toujours intéressante et instructive. Il est incontestable que s'il eût reçu la formation requise, il aurait brillé au premier rang parmi les orateurs de la chaire canadienne.

Bien renseigné, excellent appréciateur des hommes et des choses, bienveillant pour tout le monde, caractère noble et loyal, M. Blouin était d'un commerce agréable et possédait l'estime de tous ceux qui le connaissaient.

Ses funérailles ont eu lieu à Saint-Jean, île d'Orléans, le 10 octobre, en présence de centaines de laïques et d'un grand nombre de confrères parmi lesquels nous avons remarqué : Mgr Hamel, Mgr Têtu, MM. les abbés Blais, curé de Saint-Laurent, I. O. ; Gagnon, de la Sainte-Famille, I. O. ; Leclerc, de Saint-François, I. O. ; Rainville, de Saint-Jean, I. O. , Cloutier, de l'Hôtel-Dieu du Sacré Cœur ; P. Roussel, du Séminaire de Québec ; Villeneuve, de Charlesbourg ; Allard, Supérieur des Rédemptoristes ; Déziel, curé de Beauport ; Gosselin, curé de Charlesbourg ; Pichet, du Séminaire de Québec ; Corribeau, de Sainte-Pétronille ; Pelletier, de Saint-Frs. de la Rivière du Sud ; Côté, de Limoilou ; Hallé, de Saint-André ; Gouin